



INFORMACION E LA SIP N° 746 / 80

EL PRESIDENTE DE LA NACION DIALOGO HOY  
CON PERIODISTAS EN LA CIUDAD DE CORDOBA

CORDOBA, 5.-EL TENIENTE GENERAL VIDELA DIJO ESTA NOCHE QUE ALGUNAS DE LAS CRITICAS AL PROCESO QUE SE HAN ESCUCHADO ULTIMAMENTE BUSCAN "DESESTABILIZAR EL PROCESO YA QUE COMO HABRA UN CAMBIO DE PERSONAS ALGUNOS PIENSAN QUE SE TRATA DE UNA FRACTURA Y ENTONCES BUSCAN DESESTABILIZARLO" NO ESTAMOS ACOSTUMBRADOS A CAMBIOS EN ESTE SENTIDO, Y ENTONCES TRATAN DE HACER DE ESA FISURA NATURAL UNA GRAN FRACTURA"

"LAS CRITICAS PUEDEN SER HONESTAS O DESHONESTAS, SI EL PROCESO NO ESTA TAN MAL, PERO TODO LO QUE SE ESCUCHA HABLA DE QUE TODO ESTA MAL ES QUE ALGO AYDA FALLANDO, O HAY MALA INTENCION O HAY EQUIVOCOS O HAY SILENCIOS, JUGUEMOS NUESTRA RESPONSABILIDAD Y PONGAMOSLE A CADA COSA EL VALOR JUSTO", DIJO EL PRESIDENTE DE LA NACION ANTE LOS PERIODISTAS DE CORDOBA, ZONAS VECINAS Y LA CAPITAL FEDERAL QUIENES CUBRIERON LAS ALTERNATIVAS DE LA VISITA PRESIDENCIAL A CORDOBA.

LA REUNION CON LOS HOMBRES DE PRENSA SE EFECTUO EN EL FOYER DEL TEATRO SAN MARTIN DE ESTA CIUDAD Y AL FINALIZAR LA MISMA LOS PERIODISTAS TRIBUTARON UN SOTENIDO APLAUSO AL PRIMER MANDATARIO.

ACOMPANARON AL GENERAL VIDELA, EL GOBERNADOR DE CORDOBA, GENERAL DE BRIGADA D. ADOLFO SIGWALD; EL COMANDANTE DEL III CUERPO DE EJERCITO GENERAL DE DIVISION D. DOMINGO ANTONIO BUSSI; LOS SECRETARIOS GENERAL DE LA PRESIDENCIA; GENERAL DE DIVISION D. EDUARDO ALBERTO CRESPI; DE INFORMACION PUBLICA, GENERAL DE BRIGADA D. ANTONIO LLAMAS Y DE PLANEAMIENTO, BRIGADIER D. JOSE MIRET; EL JEFE DE LA GUARNICION AEREA CORDOBA, BRIGADIER ANTONIO CAROSETTO Y EL JEFE DE LA CASA MILITAR, CONTRAALMIRANTE D. WALTER COLOMBO.

EN PRIMER TERMINO EL PRESIDENTE RESPONDIÓ A UNA PREGUNTA SOBRE LAS EVENTUALES REFORMAS AL ESTATUTO DEL PERIODISTA PROFESIONAL Y DIJO AL RESPECTO QUE ESE CUERPO LEGAL "NO VA A SER CAMBIADO SUSTANCIAMENTE, SOLO SE ESTA ESTUDIANDO, SOLAMENTE ESTUDIANDO, EL REGIMEN DE FRANQUICIAS PARA LOS VIAJES DE LOS PERIODISTAS"

LA SEGUNDA PREGUNTA ESTUVO VINCULADA CON LA IMPRESION DEL TENIENTE GENERAL VIDELA SOBRE LAS ULTIMAS CRITICAS EFECTUADAS POR ALGUNOS SECTORES Y CONCRETAMENTE MENCIONO A LA UNION CIVICA RADICAL Y A LOS PRODUCTORES AGROPECUARIOS QUE DELIBERARON EL ULTIMO FIN DE SEMANA EN VILLA MARIA, SOSTUVO EL PRIMER MANDATARIO QUE EFECTIVAMENTE LE LLAMABA "LA ATENCION QUE HAYAN PROLIFERADO ESAS CRITICAS, LAS QUE PUEDEN PROVENIR DE LOS ENEMIGOS DEL PROCESO; DE LOS QUE QUIEREN APROVECHARSE DE EL Y DE LOS TIMORATOS QUE TIENEN MIEDO A ACTUAR EN UN MEDIO COMPETITIVO. LAS CRITICAS PUEDEN SER HONESTAS O DESHONESTAS PERO ES EVIDENTE QUE SI EL PROCESO NO ESTA TAN MAL VESO YO LO PUEDO

// HOJA 2. El Presidente de la Nación dialogó hoy...

ASEGURAR, ES EVIDENTE QUE HAY QUIENES BUSCAN DESESTABILIZARLO YA QUE COMO HAY UN CAMBIO DE PERSONAS, ALGUNOS PIENSAN QUE SE TRATA DE UNA FRACTURA Y TRATAN DE DESESTABILIZARLO''.

POSTERIORMENTE EL PRIMER MANDATARIO ACLARÓ ALGUNOS CONCEPTOS VERTIDOS AYER EN LAS AUDIENCIAS CON LAS FUERZAS VIVAS DE CÓRDOBA SOBRE LA EVENTUALIDAD DE QUE EL PROCESO DEBERÍA CUMPLIR AUN DOS O TRES ETAPAS MANIFESTO QUE ''SIEMPRE HE DICHO QUE EL PROCESO NO SE AGOTA EN UNA ETAPA ORDENANCISTA Y QUE LUEGO DEBERÍAN VENIR ETAPAS DE LA CREATIVIDAD -LA ACTUAL-LA CONSOLIDACIÓN O LA DEMOCRACIA PLENA, POR Poner ALGUN NOMBRE PERO ELLO NO SIGNIFICAN PLAZOS, HEMOS DICHO QUE NO HAY TIEMPO CALENDARIOS. EL TIEMPO ES UN FACTOR, PERO NO DEBE SER EL MÁS IMPORTANTE. LA JUNTA MILITAR HA ESTABLECIDO QUE MI SUCESOR DEBERÁ SER UN GENERAL O UN ALMIRANTE O UN BRIGADIER, QUE SERÁ DESIGNADO POR UNANIMIDAD Y QUE PERMANECERÁ EN EL CARGO DURANTE TRES AÑOS. ESO ES LO ÚNICO RESUELTO''.

OTRO DE LOS INTERROGANTES FORMULADOS POR LOS PERIODISTAS CORDOBESES FUE EL VINCULADO CON ALGUNAS VERSIONES SOBRE LA PREGUNTA: AYUDA MILITAR ARGENTINA AL GOLPE DE ESTADO QUE ENCABEZÓ EN LA REPÚBLICA DE BOLIVIA EL GENERAL GARCÍA MEZA. ''LA ARGENTINA MANTIENE DESDE HACE TIEMPO MISIONES DE ASESORAMIENTO MILITAR EN BOLIVIA Y EN OTROS PAÍSES COMO HEMOS RECIBIDO MISIONES DE ESE CARÁCTER DE LOS ESTADOS UNIDOS. HAY UNA PRESENCIA MILITAR EN LOS PAÍSES AMIGOS PERO DESTINADA A REQUERIMIENTOS TÉCNICOS, DOCTRINARIOS'' DIJO EL TENIENTE GENERAL VIDELA AL DESESTIMAR ESOS TRASCENDIDOS. AGREGÓ QUE LA ''ARGENTINA NO HA TENIDO NINGUNA ACTITUD DE PROPICIAR LA DEFINICIÓN DE LA SITUACIÓN POLÍTICA BOLIVIANA, LOS GOLPES DE ESTADO NO SE EXPORTAN, NO HAY RECETAS. SOLO HAY SITUACIONES INTERNAS QUE PUEDEN JUSTIFICAR O NO UN PRONUNCIAMIENTO DE ESE TIPO'', EN CUANTO A LA SITUACIÓN EN EL PAÍS DEL ALTIPLANO DECLARÓ QUE ENTRE LAS DOS OPCIONES QUE SE PRESENTABAN: ''LA FORMALMENTE CORRECTA-EL ACTO ELECCIONARIO-Y LA FORMALMENTE INCORRECTA, EL GOLPE MILITAR, NUESTRA SIMPATÍA SE VUELCA HACIA ESTA ÚLTIMA. LAS RAZONES SON OBIVIAS, LA ARGENTINA NO QUIERE UNA CUBA EN SUDAMÉRICA, NOSOTROS NO BUSCAMOS AYUDA A LOS MILITARES O A LOS CIVILES, SIMPLEMENTE QUEREMOS AYUDAR AL PUEBLO BOLIVIANO PARA QUE NO CAIGA EN LO QUE CASI CAIMOS NOSOTROS''.

LUEGO EL PRIMER MANDATARIO SE REFIRIÓ, AMPLIANDO CONCEPTOS VERTIDOS EN RID CUARTO, A LOS PLANES DE VIVIENDA Y A LA POSIBILIDAD DE PROPICIAR PLANES PARA LA CLASE MEDIA. SOSTUVO QUE ''SOMOS CONSCIENTES QUE ESE SECTOR NO ESTÁ LO SUFICIENTEMENTE ATENDIDO EN SUS NECESIDADES DE VIVIENDA. EL FONAVI ATIENDE A LOS SECTORES DE MENORES RECURSOS. LOS DE ELEVADOS INGRESOS NO TIENEN INCONVENIENTES. QUEDA ENTONCES LA CLASE MEDIA QUE NO PUEDE ACCEDER A NINGUNO DE LOS DOS NIVELES ANTERIORES. QUIZA EL BANCO HIPOTECARIO NACIONAL PUEDE HACERLO A TRAVÉS DE UNA LÍNEA CON INTERESES REDUCIDOS Y PLAZOS ESTIRADOS, PERO TAMBIÉN PUEDE HACERLO LA ACTIVIDAD PRIVADA MEDIANTE EL CONCURSO DE UN SUBSIDIO DEL ESTADO A ENTIDADES BANCARIAS PARA DISMINUIR LOS INTERESES. ESAS LÍNEAS ESTÁN EN ESTUDIO Y TODAVÍA NADA CONCRETO SE PUEDE ANUNCIAR''.

POSTERIORMENTE, UN PERIODISTA NORTEAMERICANO SOLICITÓ INFORMACIÓN SOBRE EL NIVEL DE LA INFLACIÓN EN LA ARGENTINA. ''EN MARZO DE 1976 EL PAÍS TENÍA UNA INFLACIÓN DEL 54 POR CIENTO, ALREDEDOR DEL 1.000 POR CIENTO ANUAL. EN ESTE MOMENTO ESTAMOS EN UN CINCO POR CIENTO Y ESA CIFRA NO NOS SATISFACE. QUEREMOS LLEGAR A UN 2,5 O 3 POR CIENTO, PERO ES EVIDENTE QUE PRESENTAMOS UNA TENDENCIA DESCENDENTE EN MOMENTOS EN QUE EN EL MUNDO LA CONSTANTE ES EL ASCENSO''.

LA LEY DE OBRAS SOCIALES FUE EL CENTRO DE LA PREGUNTA SIGUIENTE . DIJO EL GENERAL VIDELA "LA LEY ESTA PRONTA A SER SANCIONADA, EL DEBATE ESTA AGOTADO PERO ES PROBABLE QUE NO HAYAMOS PODIDO CONTEMPLAR LAS NECESIDADES DE TODOS LOS SECTORES, PERO ES LO POSIBLE, DE TODOS MODOS ESTA LEY COMO LA UNIVERSITARIA, POR EJEMPLO , CRED QUE SON LEYES TRANSITORIAS PORQUE ESTAMOS EN TRANSITO HACIA UNA DEMOCRACIA PLEJA . Y POR ESO TENEMOS QUE TENER LEYES AJUSTADAS A LO QUE LA REALIDAD NOS PERMITE SIN PRETENDER HACER UTOPICAMENTE LEYES QUE SON PARA APLICAR EN OTRO PERIODO. LA ESENCIA DE LA LEY DE OBRAS SOCIALES ES LA DE PRESTAR EFICIENTEMENTE SERVICIOS EN BENEFICIO DE LOS LEGITIMOS DESTINATARIOS EVITANDO TODO TIPO DE EXCESOS EN EL MANEJO DE LOS FONDOS QUE TIENEN QUE TENER UNA SOLA APLICACION FUNDAMENTAL: LA SALUD. SE TIENDE A UNA DESCENTRALIZACION EN EL MANEJO DE ESOS FONDOS. OTRO DE LOS HOMBRES DE PRENSA SE REFIRIO A DECLARACIONES EFECTUADAS POR EL ARZOBISPO DE LA PLATA, MONSEÑOR ANTONIO J PLAZA, QUIEN SOSTUVO QUE "LA POLITICA DEL MINISTRO MARTINEZ DE HOZ FAVORECE A LA SUBVERSION". EL JEFE DEL ESTADO REITERO QUE LAS RELACIONES CON LA IGLESIA SON EXCELENTES" PORQUE ESTAMOS DENTRO DE LA IGLESIA. A MONSEÑOR PLAZA LO RESPETO COMO PASTOR DE NUESTRA IGLESIA PERO SI RECUERDA SUS DECLARACIONES, AL COMIENZO SOSTUVO QUE "DE ECONOMIA NO ENTIENDE NADA; ENTONCES A CONFESION DE PARTES..."

TAMBIEN SE INTERROGO AL PRIMER MANDATARIO SOBRE EXPRESIONES SUYAS CUANDO AFIRMO QUE LAS OBRAS QUE SE REALIZAN PARA LA CONTRUCCION DEL CAMINO DE LAS ALTAS CUMBRES PERMITIRIAN UNA FECUNDO COMERCIO ENTRE EL ATLANTICO Y EL PACIFICO. RECORDO QUE AL COMIENZO DEL PROCESO DE REORGANIZACION NACIONAL "SE HABIAY INICIADO CONVERSACIONES CON CHILE PARA LA APERTURA DE FACILIDADES PORTUARIAS EN EL PACIFICO PARA LA ARGENTINA ." "CHILE TENIA UN PROYECTO PARA CONCEDER FRANQUICIAS EN CUATRO PUERTOS A CAMBIO DE IGUAL ACTITUD NUESTRA EN EL ATLANTICO. LA POSIBILIDAD EXISTE PERO QUEDO CONGELADA POR EL DIFERENDO AUSTRAL". ACLARO QUE ACTUALMENTE HAY CONFIANZA EN LA SOLUCION PACIFICA DE ESE CONFLICTO Y CONFIANZA EN RETOMAR ESAS CONVERSACIONES CON CHILE.

5 de agosto de 1980